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Sehr geehrte Frau Gattermann,
Sehr geehrter Herr Boe,

in dem Vertragsentwurf für die neuen Nutzungsverträge für die kommunalen Sportanlagen ist in §1
Absatz 2 niedergeschrieben, dass die zu übernehmende Sportanlage sich in einem ordnungsgemäßen
Zustand befinden und den Bedürfnissen des Sports entsprechend ausgestattet sind. Dem können wir
aus unserer Sicht leider nicht zustirnmen und haben dies im vergangenen Herbst bei einer Begehung
der Anlage mit Herrn Broscheit und Frau Pechstein bereits erörtert. Aufgrund der noch
anhaltenden Vertragsverhandlungen und der im Dezember 2018 getroffenen Vereinbarung für die
Übergangszeit mit den Sportvereinen, besteht bei uns eine gewisse Unsicherheit bezüglich des
Antragsverfahrens. Da in diesem Jahr die Haushaltsberatungen der Stadt Norderstedt für die Jahre
2020 und 2021 anstehen, erlauben wir uns trotz dieser Unsicherheit folgende Punkte zu beantragen:

1. Austausch der Kunstrasenplätze Exerzierplatz 2 und 3

Der Zustand unserer beiden hinteren und „älteren" Kunstrasenplätze lässt leider zu
wünschen übrig. Auch wenn die „erwartete" Lebensdauer der beiden Kunstrasenplätze noch
nicht erreicht ist, häufen sich die notwenigen Reparaturmaßnahmen. Die beiden genannten
Plätze sind im Oktober 2010 offiziell eingeweiht worden. Der Austausch eines Quadratmeters
des Kunstrasenbelages im Rahmen einer Reparatur kostet inkl. MwSt. rund 1000 €. Von der
Fachfirma Weitzel sind wir darauf hingewiesen worden, dass die Notwendigkeit von
Reparaturmaßnahmen stark zunehmen werden und der Austausch der beiden Beläge aus
wirtschaftlicher Sicht anzudenken ist. Der Kunstrasenplatz Exerzierplatz 2 hat eine Größe von
7630 m2 und der Kunstrasenplatz Exerzierplatz 3 eine Größe von 3884 rn2. Eine erste
Kostenschätzung der Firma Weitzel vom 14.11.2018 kommt auf eine Summe von 289504,10
€ für beide Plätze. Für diese Summe könnten nur ca. 290 rn2 repariert werden. Auch wenn die
„erwartete" Lebensdauer der beiden Kunstrasenplätze noch nicht erreicht wurde, bitten wir
um den Austausch der Kunstrasenbeläge.

2. Erneuerung der Wege vor und auf dem Sportgelände

Die Wege vor und zum Teil auf dem Gelände sind leider in die Jahre gekommen. Zahlreiche
Platten haben sich verschoben und führen somit zu zahlreichen Stolperfallen. Die
Problematik wurde von uns bereits in der Vergangenheit mehrfach angesprochen und von
uns bei der Verwaltung angemeldet. Wir bitten um die Erneuerung der Wege vor und auf
dem Sportgelände.

3. Erneuerung der Tribüne Gegengeraden

Ein ähnliches Problem stellt die Tribüne auf der Gegengeraden dar. Auch diese ist in die Jahre
gekommen und weist zahlreiche Stolperfallen auf. Auch hier waren wir in den vergangenen
Jahren mit der Verwaltung im Gespräch. Eine dabei aufkommende ldee war es, die Tribüne
nicht auf ihrer bisher vorhandenen Gesamtlänge zu erneuern, sondern auf einer Teilstrecke.

Wir bitten um die Erneuerung.



4. Schließen der Zaunlücke zum See Zaun (Ratten)

Aus brandschutztechnischen Gründen ist der von TURA Harksheide genannte Grillraum auf
eigene Kosten zurückgebaut worden. Dieser hat sich unter dem Großen Saal der
Gastronomie befunden. Durch diesen Rückbau ist nun zum angrenzenden eigentlich
eingezäunten See eine offene Stelle von ca. 15 m entstanden. Dies wurde von uns dem
Ordnungsamt mitgeteilt und auch bei der letzten Begehung mit Herrn Broscheit und Frau
Pechstein angesprochen. Durch diese offene Stelle hatten wir leider auch in den
vergangenen Monaten ein Problem mit Ratten, die wir durch Maßnahmen eines
Servicedienstleisters eindämmen konnten. Der Grillraum diente unserem Verein vor allem als
Lagerraum. Einige unserer Gegenstände konnten wir in den anderen Lagerräumen auf dem
Gelände unterbringen. Leider haben wir nicht für alle unsere Gegenstände einen geeigneten
Platz finden können, darunter z.B. unsere zusammenbaubaren Hallenfußballtore, wovon wir
leider bereits Teile aus dem See an der genannten Stelle herausfischen mussten. Wir bitten
diese offene Zaunlücke in Anlehnung an die bereits vorhandene Umzäunung des Sees zu
schließen.

5. Lagerraumersatz bzw. Errichtung eines Carports

Wie bereits unter dem vierten Punkt geschildert, benötigen wir auf dem Sportgelände
allgemein weitere Lagerungsrnöglichkeiten. Neben dem Rückbau des Grillraumes, ist auch für
einen Teil der Utensilien des TTC Savoys noch kein Ersatz gefunden worden. Eine
Teilentspannung könnte auch der Bau eines Carports für unseren Traktors sein, der clerzeit in
einer der auf dem Gelände befindlichen Garagen untergestellt ist. Wir bitten um die
Schaffung eines weiteren Lagerraumes, alternativ die Errichtung eines Carports.

6. Zukünftige Nutzung der Alten Sporthalle Fadens Tannen

Wir haben vernommen, dass die Grundschule Falkenberg beantragt hat, ihren
Sportunterricht in Zukunft in einem Drittel der neuen Dreifeldhalle Am Exerzierplatz
durchführen zu können. Sollte diesem Wunsch entsprochen werden, würde die schulische
Nutzung der Alten Sporthalle Fadens Tannen entfallen. In diesem Zusammenhang möchten
wir an eine fehlende Trainingsmöglichkeit unserer Cheerleadingabteilung erinnern. Diese
wird seit Juli 2016 in einer von den Vereinsmitglieder finanzierten Halle in Rellingen
durchgeführt. Eine Trainingsmöglichkeit in Norderstedt konnte !eider nicht gefunden werden.
Der für den Trainingsbetrieb benötigte spezielle und dauerhaft verlegte Sprungboden
erschwert auch eine Suche nach einer neuen Trainingsstätte. Unsere Cheerleadingabteilung
ist trotz des entfernten Trainingsortes eine kontinuierlich wachsende Abteilung, die derzeit
rund 170 Mitglieder umfasst. Wie in den vergangenen Jahren werden auch in diesem Jahr 2
Mädchen aus der Abteilung mit der Deutschen Nationalmannschaft an der Weltmeisterschaft
teilnehmen. Eine Trainingsstätte in Norderstedt ist aus unserer Sicht dringend geboten, um
diese erfolgreiche Abteilung auch langfristig hier anbieten und halten zu können. Eine sehr
gute Trainingsstätte wäre die Alte Sporthalle Fadens Tannen. Der vorhandene Sprungboden
in Rellingen könnte dann sicherlich in dieser Halle durch den Verein verlegt werden. Die
freien Zeitkapazitäten in den Morgen- und Mittagsstunden könnten z.B. durch
Rehasportkurse von TURA Harksheide gut genutzt werden. Wir bitten nach der Fertigstellung
der Dreifeldhalle Am Exerzierplatz die Nutzung der Alten Sporthalle Fadens Tannen für die
genannten Sportangebote durch TURA Harksheide zu erhalten.

Sehr gerne besprechen wir die von uns beantragten Punkte mit lhnen bei einem Gespräch vor Ort.
Das gleiche Gesprächsangebot gilt auch für die politischen Vertreter der Stadt Norderstedt. Hierzu



werden wir zwecks Terminabsprache separat auf Sie nochmal zukommen. Eine entsprechende
Fotodokumentation der einzelnen Punkte sowie die Kostenschätzung der Firma Weitzel für den
Austausch der Kunstrasenplätze haben wir dieser E-Mail mit angehängt.

Wir bitten um eine wohlwollende Prüfung und dann auch Bewilligung unserer Anträge.

Mit sportlichen Grüßen

Andrea Mordhorst
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